

**Miwa  
lespwa**  
An gade yon lòt jan



**Destellos  
de Esperanza**  
Una nueva mirada



**Communiqué de Presse**

**Pour diffusion immédiate**

**« MIWA LESPWA, AN GADE YON LOT JAN / DESTELLOS DE ESPERANZA, UNA NUEVA MIRADA »  
LANCEMENT DES ACTIVITÉS DE SENSIBILISATION VENDREDI 13 NOVEMBRE A COMENDADORE**

**Port-au-Prince, le 17 novembre 2015** – Dans le cadre de la 6<sup>e</sup> Foire Binationale Écotouristique et de Production, organisée par la Fondation Ciencia y Arte, les bureaux des Ordonnateurs Nationaux du Fonds Européen pour le Développement de la République d'Haïti et de la République Dominicaine ont lancé, vendredi 13 novembre, les **activités de sensibilisation du Programme de coopération binationale baptisé : « Miwa lespwa, an gade yon lòt jan / Destellos de esperanza, una nueva mirada »**.

Destinés à mettre en lumière les points communs entre les deux pays et les défis auxquels ils sont confrontés, ces activités, financées via le Programme de coopération binationale de l'Union européenne, associaient les instances gouvernementales des deux pays, les membres des délégations de l'Union européenne et des bénéficiaires des divers projets de développement durable.

Le Programme de coopération binationale est une initiative d'envergure de l'Union européenne lancé en 2012. Financé à hauteur de 50 millions d'euros (soit plus de 9 milliards de gourdes), il appuie le renforcement des relations entre Haïti et la République Dominicaine. Agissant sur plusieurs volets, il vise d'une part à faciliter l'intégration des économies dans le marché caribéen afin que ces dernières puissent en tirer profit ; d'autre part, à harmoniser les relations économiques afin qu'elles soient profitables au développement durable des deux Etats.

Les chorégraphies de Mundo Poy, Danza Teatro Dominicano de la République Dominicaine et de Jeanguy Saintus, d'Ayikodans d'Haïti, ont fait partie des activités du programme, dans une dynamique d'échanges interculturels. Les activités de sensibilisation du Programme de coopération binationale des gouvernements haïtiens et dominicains visent à mettre en exergue non seulement les aspects positifs entre Haïti et la République Dominicaine, mais aussi les défis que confrontent les deux pays dans la reconnaissance et le respect des différences qui les caractérisent.

**À propos du Programme « Miwa lespwa, an gade yon lòt jan / destellos de esperanza, una nueva mirada »** : il inclut des activités et des produits culturels, sportifs et d'information transfrontaliers en lien avec le Programme de coopération binationale qui comprend plus de 30 projets d'infrastructures, de gestion de l'environnement, de développement économique, de culture, de droits de l'homme et d'appuis au dialogue politique. Parmi les activités déjà réalisées, figure l'exploration d'une partie de la "Route de l'Esclave", projet de l'UNESCO, du patrimoine mondial et des Caraïbes. Les activités de sensibilisation sont exécutées en partenariat avec Bureau de l'Ordonnateur National en Haïti (BON) et celui en République Dominicaine (la DIGECOOM) financées par l'Union européenne.